



Cecilia Lobato, docente de la Escuela N° 166, presentó una propuesta al Ciclo 2011 de Presupuesto Participativo (PP) para la recuperación y equipamiento de la Plaza de la U y la Plaza Congreso de Abril, ambas ubicadas en el Municipio G.



¿Qué la llevó a presentar esta obra? ¿Existe algún vínculo personal con ella?
Surgió desde el colectivo docente de la escuela. Nosotros usábamos la Plaza Congreso de Abril como extensión del patio y además es la entrada y salida a la institución. Como está en muy mal estado, dejamos de utilizarla. Queríamos poder aprovechar ese espacio, que además es zona Wi-Fi gracias a las antenas de la escuela. También propusimos mejorar el equipamiento de la Plaza de la U, ya que está ubicada en un lugar fundamental, cerca del liceo y del jardín; es un lindo espacio para ser disfrutado. La idea surgió de la escuela, pero como se necesitaba una persona que la presentara, decidieron que yo lo hiciera por mi vínculo con el barrio.

¿Cómo se enteró de la posibilidad de presentar un proyecto al PP?
La Escuela N° 166 participa

de la Red Peñarol, que nuclea a muchas instituciones: la Intendencia de Montevideo (IM), los clubes de abuelos de la zona, las escuelas, el Municipio G y la policlínica, entre otras. La IM planteó la posibilidad de presentar propuestas al PP y surgieron varias, entre ellas la nuestra. La red aprobó el proyecto y nos apoyaron para que saliera.

¿Cómo fue el proceso de decisión?
Planteé la idea en la red y al aprobarla, me encomendaron que redactara el proyecto. Luego lo presenté en la escuela y también se aprobó. La verdad es que no esperábamos ganar, pero trabajamos muy duro para que eso pase.

¿Recibió ayuda en la elaboración de la propuesta?
No, la elaboración de la propuesta la hice yo con algunos parámetros que me habían informado que tenía que respetar. Tuvimos

una reunión en el Centro Comunal Zonal (CCZ) 13, donde nos explicaron más o menos cuáles eran los pasos a seguir para armar el proyecto.

¿Cuáles son los beneficios que presenta? ¿Y las principales expectativas que se tienen a partir de su ejecución?
Más que nada, que se pueda deambular por la plaza sin riesgos para los niños. Además, crear un ambiente propicio para que los niños puedan venir fuera del horario escolar o cuando tienen vacaciones. También beneficia a la familia; esperamos que se apropien de esos espacios públicos.

¿Es la primera vez que la obra es presentada? ¿Ya había presentado alguna propuesta en ediciones anteriores?
Sí, es la primera. Esta propuesta se había pedido a la IM, pero no se había planteado dentro del PP.

¿Recuerda cómo se sintió al enterarse que su propuesta había sido electa?
Como locos, porque hacía mucho tiempo que se estaba pidiendo. Realmente no lo podíamos creer, porque había muchas propuestas que valían la pena. Además, quedamos contentos porque las propuestas ganadoras estaban en consonancia con la nuestra.

¿Qué valoración personal otorga a esta herramienta?
Me parece muy buena. Tengo una buena experiencia a nivel barrial y sé que en otros lados también es así. Tiene que ver con la participación del vecino que sabe realmente lo que se necesita en el barrio. La Intendencia puede destinar dinero y hacer mucha obra, pero no es lo mismo que poner al vecino a cargo de eso.